



未広

令和7年5月26日発行 第3号 千歳市立未広小学校 TEL:23-4127 FAX:23-4128

【学校教育目標】

〇すすんで やりぬく子 〇えがおで 元気な子
〇広い心で やさしい子 〇六年間を 自ら学ぶ子
《令和7年度の重点目標》
70th Suehiro Spirit の育成
～『わたしつついいな！きみつてすごい！』～
進んで学ぶ子(知) 広い心でやさしい子(徳) えがおで元気な子(体)

一日のはじめに於いて

校長 高 橋 真

- ◇ ひばりのさえずりが天高く響き渡り、新緑が目に鮮やかな季節となりました。今月はPTAの学級活動係会議、花壇整備作業、登校指導、図書室整備活動等の活動が始まりました。子どもたちの健やかな成長のために、多様な取組をしていただいていることに、感謝申し上げます。また、子どもたちの安全のため、毎日、交差点で立哨指導していただいている「見守り隊」の皆様にも、御礼申し上げます。
- ◇ さて、明治大正期に山村暮鳥という詩人・児童文学作家がいました。その作品は、何度も国語の教科書にも取り上げられてきました。山村の作品の1つに、「一日のはじめに於いて」という詩があります。

一日のはじめに於いて

山村 暮鳥

みろ
太陽はいま世界のはてから上がるところだ
此の朝霧の街と家々
此の朝明けの鋭い光線
まず木々の梢こずえのてっぺんからして
新鮮な意識をあたえる
みずみずしい空よ
からすがなき
すずめがなき
ひとびとはかつきりと目ざめ
おきいで
そして言う
お草はう
お早うと
よろこびと力に満ちてはつきりと
おお此の言葉は生きている！
何といふ美しいことばであろう
此の言葉の中に人間の純さは今も残っている
此の言葉より人間の一日ははじまる

- ◇ 希望の光を放つ朝日によって、万物の命が、新しい一日に向かって動き始めます。まばゆい朝日と広大な青空、鳥たちのさえずりは、昨日までの過ぎ去ってしまったことは忘れて、新しい自分を生きようというメッセージに聞こえてきます。

しっかりと相手を見つめながら、「おはよう」と声をかけるとき、あいさつは相手の尊厳を認める合図となり、自分自身には健康に生きられることへの感謝と「今日一日をしっかりと生きる」という決意の表れとなります。

日本ではどれほど長い間、「おはよう」という言葉を使ってきたのでしょうか。「おお此の言葉は生きている！」「この言葉の中に人間の純さは今も残っている」という一節のように、時代が変化しようとも「おはよう」という言葉は途絶えることなく、人々の原動力、連帯感を強める言葉となっていました。

この詩を読むたびに、「おはよう」という言葉の無限の美しさと深い意味を感じずにはいられません。

- ◇ 昨年度より、子どもたちに「あいさつ名人」の話をしています。

あかるく～まずは明るく、元気よく
いつも～いつもあいさつできる人は、いつも
仲よくできる人です
さきに～これができたら素晴らしい。自分か
ら先にあいさつする
づづける～多少元気のない日でもあいさつす
ることを続ける

- ◇ 子どもたちも、心を込めて「おはよう」とあいさつをして、1日をスタートできればと思います。心が鬱々とするときでも、気持ちが軽くなり、目の前の世界がぱっと明るくなる自分に気づくことでしょう。それを365日続けることができたら、「おはよう」が幸せに導いてくれるのでないでしょうか。

1年生を迎える会

5月10日(土)中休みから3校時にかけて1年生を迎える会が行われました。会の中では、各学年の発表に先立って、日頃から登下校の見守りをしてくださっている「稲穂子どもを見守るボランティアの会・各町内会見守り隊」の方へ、児童会役員が代表して準備した手書きの感謝状を贈呈させていただきました。



各学年の発表では、2年生は「学習」、3年生は「アイヌ文化学習」、4年生は「生活のルール」、5年生は「学校行事」、6年生は「プレゼント」と、テーマに沿ってクイズや劇、踊りなどを交えて楽しい発表を披露してくれました。1年生からもお礼の発表があり、校歌を歌いました。入学から1ヶ月あまりですが、もう元気よく校歌を歌うことができとても素敵でした。

最後まで参加して下さった見守り隊の方たちにも楽しんでいただけたのではないかと思います。

アイヌ文化学習

今年度もアイヌ文化学習が始まっています。1年生はチセの探検、1・2年生はウポポ、4年生はイナキビ植えを行いました。他の学年も色々な学習に取り組んでいますし、今後は運動会に向けて全校木リッパの練習も始まります。



交通安全教室

5月14日(水)に1・3・4年生が交通安全教室を行いました。1年生は自転車のルールについて学びました。3年生はグラウンドでヤマト運輸の方たちにも協力していただき、飛び出しや大型車の左折巻き込みの危険について学びました。4年生は夜間の服装(色)によって見え方がどのように変わるのが、そして夜光反射材の安全性について学びました。

不審者撃退訓練

5月21日(水)の放課後に、千歳警察署の方を招いて職員の不審者撃退訓練を行いました。もともと予定されていた訓練ですが、東京都での小学校に侵入しての襲撃事件もあったので、説明をされる警察官の方も、聞く職員も一層真剣な姿勢だったのではないかと思います。実技としてさすまたの使い方も学びました。



千歳市立末広小学校

学校教育目標

○ 進んでやりぬく子（意） ○ 笑顔で元気な子（体）

○ 広い心でやさしい子（情） ○ 六年間を自ら学ぶ子（知）

令和7年度
重点目標

70th Suehiro Spiritの育成
「わたしつつていな！きみつてすごい！」

★★★6月の目標★★★

生活目標 「うかや階段を正しく歩こう」

保健目標 「歯と口の健康を考えよう」

清掃目標 「掃除の仕方をしっかり身に付けよう」

給食目標 「よく噛んで食べよう」

令和7(2025)年度 千歳市立末広小学校6月行事予定表

■=司書、◆=相談員、☆=Sカウンセラー、□=ICTサポート

○=視写・タイピング、□=読み聞かせ、フ=フッ化物洗口

日	曜	課	行 事	PTAなど	ほか	給	1	2	3	4	5	6
1	日			JAL国際マラソン								
2	月		全校5h授業、実行委④、食費振替日		■	○	14:30		14:30/委15:20			
3	火		運動会総練習、全学年5h授業、弁当持参、ア)全校ホリッパ練習②	市P連合同会議 ①(文化セ)	■	×		14:30				
4	水	B			⌚	□	○		14:05			
5	木		1年4h、23年5h、456年6h授業		■	□	○	13:10	14:30		15:20	
6	金		全校5h授業、前日準備、実行委⑤		◆	○	14:30		14:30/委15:20			
7	土		運動会、ア)全校ホリッパ	P賞状渡し作業、P後片付け作業		×		11:40				
8	日											
9	月		振替休業日									
10	火		(運)予備日、弁当持参、全校5h授業、実行委⑥(片付け&反省)、諸費再振替日		■	×	14:30		14:30/委15:20			
11	水	B		育成指導	⌚	☆□	○		14:05			
12	木		1年4h、2~6年5h授業、児童会③、ア)1年絵本トントコリ(23hクラスごと なかよしR)、サッカーゴール設置		■	□	○	13:10	14:30		14:30/委15:20	
13	金		ア)5年シナノキ搬入鉢入れ(5担・職員)	市内中体連①	フ	◆	○	14:30		15:20		
14	土			市内中体連②								
15	日											
16	月		ア)5年シナノキ皮むき(2,3h学年合同 体育館)、読書強化週間(~6/27)	P登下校指導② (~20日)	■	□	○	14:30		15:20		
17	火		2年交通安全教室(雨天時 体育館使用1~4h)		■	◆	○	14:30		15:20		
18	水	B	び・1・2・3・4年の順で耳鼻科検診(9:00~)		⌚		○		14:05			
19	木		クラブ②、123年4h授業		■	□	○	13:10		15:35		
20	金		遠足、弁当持参				×	学年ごとに帰校途中で可能な児童は流れ解散				
21	土											
22	日											
23	月		5・6年防犯教室、巡回下校訓練②(123年5h後 456年6h後)		■		○	14:30		15:20		
24	火		1・2年人権教室2,3h、文庫ローテ、常設展3・4年(~7/18)	P環境整備作業 ①	■	◆	○	14:30		15:20		
25	水	B	3年校外学習(イオン)	育成指導	⌚	☆	○		14:05			
26	木		1年4h、2~6年5h授業、児童会④、尿検査二次、諸費振替日	P環境整備作業 ①予備日	■	□	○	13:10	14:30		14:30/委15:20	
27	金		遠足予備日、弁当持参、図書貸出最終日				×	14:30		15:20		
28	土											
29	日											
30	月		ア)2~1昔のアイヌの遊び体験①(2,3h体育館)、図書返却週間(~7/4)、給食費振替日		■	□	○	14:30		15:20		